

# Acción militar en C.A. considera el hemisferio

Buenos Aires, marzo 9 (Latin-Reuters). El secretario de Estado Adjunto para Asuntos Interamericanos de los Estados Unidos, Thomas Enders, planteó hoy la posibilidad de que Argentina desempeñe un papel militar en América Central.

Enders dijo, en conferencia de prensa al término de una visita de tres días a Buenos Aires: "pienso que Argentina está preocupada por la situación en América Central, como verdaderamente lo están todos los estados del Hemisferio... pienso que Argentina desearía estar, presente en forma activa en cualquier acción que se tome en América Central".

El funcionario dijo que todos los países del Hemis-

ferio Occidental se sienten amenazados por la situación en América Central y reconoció que podría invocarse el "Tratado de Seguridad Interamericana" para contrarrestar la insurgencia izquierdista en la zona". El tratado llama a una acción común, incluyendo, pero no limitada a una acción militar", añadió.

Enders dijo que también podrían adoptarse medidas políticas y económicas y enfatizó, "yo no sugeriría que se ha disentido aquí o ahora de algún tipo de fuerza de paz".

Enders discutió ayer la situación en El Salvador y otros países de América Central con el presidente argentino, Leopoldo Galtieri y el canciller Nicanor Costa Méndez, dijo un vocero oficial.

Pasa a la página 20

## Hindúes piden ayuda a dioses por conjunción

Nueva Delhi, marzo 9 (UPI). Los hindúes rogaron al "dios del fuego" para que "destruyera los demonios" que según ellos, aparecerán mañana cuando los nueve planetas estén alineados en el mismo lado del Sol.

Sin embargo, el periódico "Times de India" se burló hoy de las predicciones de destrucción, incluyendo la de la ciudad de Los Angeles en Estados Unidos, y aconsejó a los indios que pagaran sus cuentas de febrero.

El respetado astrólogo B.V. Raman, a pesar de algunas predicciones que jamás se realizaran, desafió los informes científicos

occidentales que indicaron que el inusual alineamiento de los planetas no tendrá ningún efecto sobre la Tierra.

### Pobre récord

Raman, que publica una revista de astrología y es admirado por los indios educados, a pesar de su pobre récord de predicciones, dijo que la ciudad de Los Angeles será destruida y que las islas del Pacífico se hundirán.

Pero el "Times" recordando que el "fin" se había predicho antes, señaló que "cuando siete planetas se alinearon en

Pasa a la página 20

## Toda esperanza de paz elimina el Ayatollah

Beirut, 9 marzo (AP). El ayatollah Ruhollah Khomeini eliminó hoy toda esperanza de terminar con la guerra entre Irán e Irak, al subrayar que la "paz con el criminal es un delito contra el Islam", informó Radio Teherán en una transmisión captada aquí.

"No retrocederemos ni un pie. Transar y hacer la paz con el criminal es un delito contra el pueblo y contra el Islam. Nuestras condiciones son las mis-

mas. Los criminales tienen que abandonar nuestro país. En realidad, toca a las otras naciones musulmanas inmovilizarse y luchar para expulsar a los criminales de este país", dijo.

La emisora difundió una cinta grabada con un discurso de Khomeini a un grupo de militares y efectivos de la Guardia Nacional que fueron a verle a su residencia del Norte de Teherán.

## Fracasan al buscar la paz entre Irak e Irán

Jeddah, Arabia Saudita, 9 marzo (AP). Un comité de estadistas islámicos admitió hoy que no pudo solucionar el conflicto bélico entre Irán e Irak y expresó "profunda preocupación" por el poco "progreso logrado" y prometió "continuar con la actividad en pro de la paz con cierta presión sobre ambas partes".

Una declaración final de la nueva sesión de cuatro días del denominado "Comité Islámico de Buenos Oficios", que incluyó

viajes a Irán e Irak, dice que "el punto" en que ambas partes discrepan es la retirada de las tropas iraquesas del territorio iraní que ocuparon al iniciarse la guerra en septiembre de 1980.

"Irán dice que la retirada de las tropas iraquesas del territorio iraní debe preceder a cualquier negociación, mientras que Irak considera que esto debe seguir a las negociaciones", dice la declaración.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

INCENDIARIO. Lowell, Massachusetts, marzo 9 (AP). Policías no identificados llevan encadenado y esposado a Victor Rosario, del tribunal de Lowell, después de ser acusado formalmente, con otras personas, del incendio de un edificio, la semana pasada, en el que murieron 8 personas.

### Con alza cierra Bolsa de N. York

Nueva York, marzo 9 (AP). La Bolsa se recuperó notablemente hoy de las bajas anteriores.

El mercado había bajado agudamente desde el pasado lunes debido a que los inversionistas se preocupaban por la economía y los déficits gubernamentales.

El mercado había estado cayendo sostenidamente desde su última alza, el 1 de marzo, en medio de constantes malas noticias económicas y de preocupación por la deuda incluida en los planes presupuestarios de Reagan.

El promedio Dow Jones de 30 industrias subió 8,37 a 803,84.

Las alzas superaron a las bajas por margen de 6-5 en la Bolsa.

El volumen totalizó 76,06 millones de acciones, contra 67,33 millones en la sesión anterior.

El Índice Compuesto subió 0,68 a 62,71.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VISITAN POLONIA. Varsovia, marzo 9 (AP). Los legisladores republicanos, de los Estados Unidos, Arlen Erdahl, Ed Bethune y Mickey Edwards, caminaban ayer, por calles de Varsovia, durante la visita que realizan 7 legisladores norteamericanos a Polonia.

## Papa no visitará este año su Polonia natal

Varsovia, marzo 9 (Latin-Reuters). Por primera vez hoy se dijo oficialmente a los polacos que el Papa Juan Pablo II no visitará su patria en agosto de este año, tal como había sido planeado previamente.

La mayoría de los periódicos importantes publicaron una declaración efectuada en Roma por el obispo Bronislaw Sabrowski, secretario de la Conferencia Episcopal Polaca, en la que claramente indicaba que la visita podía ser pospuesta.

## Se extiende crisis por la devaluación del peso

Nogales, Arizona, marzo 9 (AP). Comerciantes locales han pedido al gobernador del Estado que declare a esta ciudad en "estado de desastre" o emergencia económica, a fin de que sea posible recibir préstamos del gobierno federal, para afrontar la crisis causada por la devaluación del peso mexicano.

Funcionarios federales han opinado que no habrá fondos disponibles con tal finalidad.

Muchos comerciantes que dependían en grado sumamente elevado de las compras de una clientela

regular mexicana ha visto mermar considerablemente sus ventas desde la devaluación y han tenido que dejar cesantes a parte de sus empleados.

El mes pasado el gobierno mexicano decidió dejar flotar libremente su signo monetario, para que llegase a su nivel natural; de la noche a la mañana el peso mexicano cayó de 26,90 por dólar a 38,50 por dólar — una baja de más del 40 por ciento.

Desde entonces el peso ha oscilado a niveles de entre 40,00 a 50,00 por dólar.

## Extrema seguridad en elecciones de Colombia

Bogotá, marzo 9 (UPI). Bajo estrictas medidas de seguridad, que incluyen una intensa movilización militar, la prohibición del transporte en motocicletas y la "ley seca" se realizarán el domingo las elecciones parlamentarias y municipales de Colombia.

Pese a que este tipo de medidas de seguridad en las jornadas electorales son normales, para los comicios del 14 de este mes se han tomado las precauciones, debido que los grupos guerrilleros izquierdistas han amenazado con apelar a la violencia para sabotearlos.

### al cerrar la edición

(INFORMACIÓN EN PAGINA 20)



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VICTIMAS DE INCENDIO. Lowell, Massachusetts, marzo 9 (AP). Aspecto del funeral de la señora Adelaida Ferrer y de sus tres hijos, quienes perecieron en el incendio de un edificio de apartamentos, la semana

pasada en esta ciudad. Al fondo aparece la Bandera de Puerto Rico. La policía informa que posiblemente el incendio fue por venganza en un caso de drogas, contra uno de los inquilinos del edificio.